

El maltrato político

LOS BARCOS SIN CARBÓN

A la par que el nombramiento de los nuevos ministros, trae la "Gaceta" el decreto suspendiendo "circunstancialmente" las sesiones de Cortes.

En qué Consejo, y de qué ministerio, se ha acordado poner esa disposición a la firma del Rey?

En ninguno, absolutamente. El día 13, fecha del decreto, no había Ministerio; no pudo, pues, celebrarse Consejo, no se celebró. Y, por ende, no se acordó nada. Mas como es práctico y costumbre, con fuerza de ley, expresados hasta en la redacción de todos los decretos similares, que la suspensión la realice el Monarca, de acuerdo con el Consejo de ministros, resulta que el conde de Romanones, ha pisoteado otra vez la Constitución, ha suplantado el régimen constitucional por el absoluto, y ha procedido como un favorito cualquiera, un Luis de Haro, un Oropesa, un Valenzuela, un Patiño...

Y, legal ó ilegalmente, constitucional ó despoticamente, tapiando las puertas del Parlamento, se reduce á cero la única, bien menguada, realidad que tiene la carencia de responsabilidad de los ministros, fiadora de la irresponsabilidad de los Reyes, defensa sola contra la arbitrariedad y la ineptitud.

Lo comprendemos. Precisamente porque el jefe del Consejo, y sus ministros, de celebrarse sesiones, serían residenciados por tantas y tales vergonzosas enormidades, sin defensa, sin paliativo posible, por eso, han optado por pisar una vez más sobre la otable espalda de los que lo consentimos, y tratarnos en esclavos que somos, según nos dejamos tirar. Ni en boca cerrada—se ha dicho—entran moscas, ni en Cortes cerradas surgen crisis, ó son atajados los desmanes de los Gobiernos.

Afortunadamente, todavía no nos han cerrado las redacciones, y nosotros estamos dispuestos á turbarles la franquicia, á él y á sus secretarios. Nuestros lectores, habrán observado que hoy uno, mañana otro, van yendo, con meditada calma, barcos á las costas africanas; barcos que se reciben con inmenso júbilo, porque los han estado pidiendo las autoridades y súbditos españoles, con todo linaje de apremios.

La explicación, es algo muy grave, muy triste, muy bochornoso: Cuando estalló el incendio de la agitación en Larache, teníamos la escuadra, ¡toda!, en la Carraca, inmovilizada, POR FALTA DE CARBÓN, porque en el Arsenal no había, ni hay, una piedra de carbón.

En vista de la perentoriedad angustiosa, se ordenó al "Reina Regente", que fuera á carbonear á Cádiz "como pudiera". Más tarde, y con más trabajo, pudo salir el "Pelayo".

Ocurrió la hecatombe del "General Concha", y se dió orden de que levasen anclas todos los barcos. No se pudo cumplir; quedándose en el Apostadero el "Almirante Lobo" y el "Bonifaz", para los que no se encontró combustible.

Todo esto, á pesar de que el servicio de carbón á la escuadra está contratado, y al contratista liga la obligación de almacenar constantemente en el Arsenal, por lo menos ¡¡3.000 toneladas!!

Llamamos la atención del Gobierno... de la opinión, que en aquí nada confiamos, sobre la gravedad de que un particular, en un momento dado, pueda paralizar nuestra escuadra. ¡No hay muchas que valgan! Estas, se cobren ó no se cobren, no podrán evitar la catástrofe, ni relevar al Estado de la necesidad y obligación de contar en sí mismo con todos los elementos necesarios para la defensa nacional.

¡Que el conde de Romanones no sabe nada de esto, ni lo entiende, ni le importa...!

¡De acuerdo! ¡Como que el conde de Romanones no es un gobernante! Según sus amigos y conoedores, es "el gitano mayor del reino".

Y, ¡claro!, "chalanear" no es gobernar.

La reina Doña Cristina á La Granja

Ayer tarde, á las cinco, salió en automóvil para La Granja S. M. la Reina Doña María Cristina, acompañada por la duquesa de Conquista y el doctor Alabern.

Por la mañana, estuvo la augusta señora despidiéndose de los infantes Doña Isabel, Doña Luisa, Don Carlos y Don Fernando.

Después, fué cumplimentada en Palacio por el segundo comandante de Alabarderos señor Del Río; por el director de las Reales Caballerizas, Sr. Pineda, y por otras varias personas.

A su salida para La Granja, fué despedida en el zaguan del Real Alcázar por numerosas personas, entre las que figuraban las oficialidades de Alabarderos y Escuela Real, y el Cuerpo de Guardia.

También salió ayer para La Granja el jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torre.

El duque de Conquista saldrá en breve para el mismo lugar, y como él, otros muchos nobles.

La chuchipanda romanonista

TIRANDO EL DINERO

Con dos señores ministros de matute, con media docena de conciliábulos y de intrigas, amén del consabido cerrojazo al Parlamento, ha resultado "otra" crisis el más "frapé" de los gobernantes que ha padecido España, el señor conde de Romanones. Y muy cierto que, en tanto este señor nos entretiene con sus conciliabulos y sus proezas funambulescas, las arcas del Tesoro se vacían, el desbarajuste en la Administración pública llega á lo no soñado, y se vive "al acaso", de tropiezo en tropiezo y de error en torpeza.

¿A dónde llegaremos por este camino? ¿Dios solo lo sabe!; pero seguramente esta situación política, realmente vergonzosa, no es posible que se prolongue mucho. La audacia de los improvisados de los trepadores, cuando no encuentran valladar ni dique á sus apetitos y á sus sueños de vanidad, se convierte en alarde escandaloso de ese cínico encogimiento de hombros ante la justa censura y la razonada acusación de sus fiscales.

Este es el caso actual de Romanones, mediana política, enlodada con el vértigo de las alturas y el olvido de su verdadera representación intelectual. De estos Gobiernos, remendados cada tres días por su jefe y en plena franquicia, ¿qué puede esperarse? El dinero del pueblo se derrocha, se tira con un cinismo que no tiene nombre.

Aquí, en las columnas de EL DEBATE, lo hemos denunciado y lo hemos probado en mil ocasiones. Ahora mismo tengo sobre mí mesa de trabajo una nota que dice: "Fulano de Tal ha sido designado de Real orden" para que asista con el carácter de delegado del Gobierno español á las carreras de automóviles, que con el nombre de Grand-Prix de Francia, se están celebrando en Aviñón, organizadas por el Automóvil Club de Francia.

Naturalmente que ese señor Fulano no va á representar á Romanones en esas fiestas deportivas "por amor al arte ó á Romanones", sino pagando España á dicho delegado (?) un montón de duros, de esos duros que tanta falta hacen para Agricultura, Instrucción, Ejército, Marina, Obras, Comunicaciones, etcétera, etcétera.

¿Qué papel le incumbe al Gobierno español en unas carreras de automóviles, celebradas en Francia? ¿Qué le importa á Francia el nombre del Gobierno español, á semejanza de los juegos deportivos? En cambio, al pueblo, á los contribuyentes, á todos los españoles, agobiados por mil impuestos y socialías, "si nos importa" tener que pagar á un señor un servicio inútil, sin justificación alguna y fuera de toda oportunidad.

Como ves, lector, la chuchipanda sigue, y cada día más "animada", con más chupaderos en la despensa nacional y menos escrúpulos en los que entienden por primera función de Gobierno crearse una guardia de estómagos agradecidos con el dinero del infeliz contribuyente.

Esto que en castellano se llama una vergüenza, es quizá más vergüenza todavía para el pueblo, para los ciudadanos, que lo toleran.

Ni más ni menos.

CURRO VARGAS

LA VOZ DEL PRIMADO

LAS JUVENTUDES ANTONIANAS

Silenciosamente, como todas las grandes obras, ha comenzado á propagarse esta hermosa institución.

Bajo la protección del admirable Santo, cuya devoción ha renacido en nuestros días con caracteres de prodigio, ha desarrollado en breve tiempo, siendo ya muchas las poblaciones de España donde la juventud, desecha de verdad y amante del bien, halla refugio, dirección y ayuda en las Juventudes Antonianas.

Los frutos ya alcanzados por esta Institución nos autorizan para decir de ella que es útil y eficaz para formar cristianos que hagan honor á su nombre.

Proporcionando á los jóvenes honesto entretenimiento, les preserva de diversiones peligrosas, donde fácilmente naufragaría su virtud.

Instruyéndoles en las verdades cristianas, y sobre todo en las cuestiones de apologética contemporánea, libra á entendimientos todavía en formación de caer en las redes de doctrinas, tanto más perversas cuanto más seductoras.

El matutino ejemplo les sirve de estímulo, y la práctica colectiva de muchos de sus deberes religiosos mata al respeto humano, ese fantasma despreciable y que es, sin embargo, el verdugo de muchos buenos propósitos y de muchas resoluciones generosas.

Y, por último, reunidos bajo la protección de San Antonio pobres y ricos, aprenden á tratarse, á conocerse, á amarse las diversas clases de la sociedad, difundiendo de esta manera aquella fraternidad cristiana, aquella verdadera democracia que, predicada en la Edad Media por San Francisco de Asís, fué una de las causas más poderosas de la saludable revolución que obró en las costumbres de aquella época.

Propagar esta Institución de las Juventudes Antonianas por toda España, sobre todo allí donde todavía no existan Instituciones similares, es evidentemente empresa digna de todo.

Puesto que la corrupción entra principalmente por la juventud, comience también por la juventud la regeneración. Si no podemos salvar la sociedad de hoy, salvaremos la de mañana.

¡Jejurista decía á sus Apóstoles que ellos recogerían el fruto que no habían sembrado. ¡Imitemos al Divino Maestro, sembrando alegremente el trigo á entendimientos todavía en formación de caer en las redes de doctrinas, tanto más perversas cuanto más seductoras.

Después, fué cumplimentada en Palacio por el segundo comandante de Alabarderos señor Del Río; por el director de las Reales Caballerizas, Sr. Pineda, y por otras varias personas.

A su salida para La Granja, fué despedida en el zaguan del Real Alcázar por numerosas personas, entre las que figuraban las oficialidades de Alabarderos y Escuela Real, y el Cuerpo de Guardia.

Del Consejo de ayer

ACUERDOS DEL GOBIERNO

A las cinco de la tarde se reunió ayer el Consejo de ministros.

El conde de Romanones dijo, al entrar, que el Consejo se ocuparía en la cuestión de Marruecos, situación parlamentaria y quizás algo de personal.

El general Luque manifestó que carecía de nuevas noticias de África.

Tengo ordenado al general Alfau—dijo—, que me telegrafe en el acto cualquier novedad que ocurra, y el no haberlo hecho quiere decir que nada nuevo hay.

Habló brevemente del último combate, encareciendo su importancia, y á este propósito hizo el elogio del coronel Silvestre por el acierto con que lo ha dirigido.

Los demás ministros nada dijeron, limitándose á saludar á los periodistas, y el señor Ruiz Jiménez al ser interrogado sobre si llevaba algo al Consejo, contestó:

—¿Qué quieren ustedes que traiga? Hoy, soy un redifido que viene á recibir las aguas del bautismo.

Poco antes de las siete, salieron los señores López Muñoz y Ruiz Jiménez, que marcharon al Ministerio de Instrucción pública para efectuar la toma de posesión del nuevo ministro.

Momentos después, salieron los Sres. Gimeno, Inclán y Borbolla, que manifestaron á los periodistas que en la nota oficiosa que se les daría estaban contenidos los acuerdos del Consejo.

Preguntado el Sr. Gimeno si había ó no tratado de la reapertura de las Cortes, se limitó á contestar:

—Para este asunto se ha dado un voto de confianza al jefe del Gobierno, que determinará lo que crea más conveniente.

El ministro de la Guerra dijo que no había recibido nuevos telegramas de Tetuán.

El Sr. Alba, como de costumbre, entregó á los periodistas la siguiente nota oficiosa: "El Consejo de ministros ratificó en primer término su acuerdo de ayer, relativo á la suspensión de las sesiones de Cortes.

Tiene esta suspensión un carácter meramente circunstancial; dispuesto el Gobierno á reanudar las tareas parlamentarias tan luego como pueda emprenderse la labor legislativa en condiciones de plena eficacia.

Los ministros cambiaron impresiones sobre el curso de los asuntos en cada uno de sus departamentos, convirtiéndose en realidad durante todo el verano una intensa campaña administrativa, para lo cual permanecerán en Madrid y cuidarán de que con idéntica normalidad y eficacia prosiga sus trabajos el personal de sus respectivos ministerios.

Se examinó en todos sus aspectos el problema de la política de España en Marruecos, acordándose además celebrar otros Consejos, especialmente dedicados al asunto.

Fué, por último, objeto de la atención del Gobierno, toda la relativa al desarrollo y ejecución de la ley de Recrutamiento en las presentes circunstancias.

Los ministros aprobaron las disposiciones adoptadas hasta el día por el de la Guerra, y decidieron unánimemente mantener en toda su pureza los preceptos de dicha ley, y recomendarlo así á las autoridades correspondientes.

DE AMERICA

CONTRA UN NEGRO

MADRID (Estados Unidos) 14.

Un grupo de individuos, que se componía de más de mil de ellos, penetraron violentamente en la cárcel de la ciudad y apoderándose de un negro que allí se hallaba detenido; se le llevaron lejos de la cárcel, y colgándole de un árbol, tiraron sobre él al blanco, acribilándole á balazos.

Una vez muerto rociaron el cadáver con petróleo y le prendieron fuego.

Las carnes argentinas.

BUENOS AIRES 14.

La Cámara ha acordado discutir hoy la anunciada interpelación sobre el proyecto del Trust de las carnes.

Nombramiento diplomático.

MONTEVIDEO 14.

El Sr. Barbaroux, ministro de Uruguay en Bruselas, ha sido nombrado ministro de Negocios Extranjeros en sustitución del Sr. Roman.

BARCELONA

EL PADRE Y LA HERMANA DEL PRELADO.

BARCELONA 14. 13.10. Hoy han llegado el padre y la hermana del illustre prelado de esta diócesis, que pasarán con él una temporada.

La inauguración de un templo.

Con motivo de la inauguración de la nueva iglesia de los padres del Sagrado Corazón de María, mañana se celebrará una solemne procesión, que recorrerá las principales calles de la barriada.

Asistirán las personalidades del partido jaimista y los "requetes" con sus banderas.

Se han adoptado precauciones para evitar incidentes.

El presupuesto extraordinario. La Junta municipal de vocales asociados ha continuado hoy discutiendo el presupuesto extraordinario.

los patronos, pidiendo, entre otras cosas, el descanso quincenal, con sueldo, y el reconocimiento de las sociedades obreras del ramo.

Si las bases no son aceptadas se declararán en huelga.

—La huelga de estucadores está en vías de solución.

—Comunican de Lérida que en Aytona se han declarado en huelga otros 1.500 obreros de la Compañía Canadiense, por solidaridad con los 2.000 que huelgan desde hace unos días.

Se teme que se generalice la huelga. Hoy han llegado á esta capital muchos de los 2.000 huelguistas de referencia, en busca de trabajo.

Si no lo consiguen pronto, se teme que hagan causa común con éstos, los obreros que aquí trabajan en obras que la misma empresa hace en el ferrocarril de Sarriá.

El reloj de 2.000 pesetas. En las cercanías de Turó-Park, robaron hoy á un caballero un reloj, valorado en 2.000 pesetas.

Se hallaba paseando por aquellos lugares, y al ir á ver qué hora era, observó que le habían robado.

Se ignora quién sea el autor.

El general Weyler. Mañana es esperado el general Weyler.

DE ROMA

UN DECRETO PONTIFICIO

POR TELEGRAMO

ROMA 14. La Santa Sede ha publicado en el Acta Apostólicas Sedis, un decreto prohibiendo á todos los sacerdotes franceses, que intervengan en asuntos electorales y en la política con ellos relacionados, sin la previa autorización del prelado de la correspondiente diócesis.

La prohibición va directamente dirigida contra el abate Lemire, único sacerdote francés que es actualmente diputado, y al cual, como es sabido, le conocen en la Cámara con el nombre de El capellán del bloque.

El abate Lemire, según ha declarado al corresponsal de "Paris Midi", no se someterá al acuerdo de la Santa Sede, calificando tal resolución de capricho autoritario.

El Pontífice asiste al Congreso de Malta. En la Cámara de los Diputados.

ROMA 14. El Pontífice, el Cardenal Merry, la corte pontificia y algunos invitados, han asistido á la representación cinematográfica de la ceremonia del Congreso Eucarístico de Malta.

La Cámara italiana ha celebrado la sesión de clausura de la veintitres legislatura.

El presidente, Marcora, pronunció un discurso recordando la labor de las Cortes y notificando que las elecciones generales se celebrarán en Octubre próximo.

En una de las tribunas de dicha Cámara, ha sido detenido un anarquista llamado Cocozza, que iba disfrazado de sacerdote, y pretendía protestar contra un proyecto militar aprobado por la Cámara.—Turchi.

En el Supremo de Guerra

POR AGRESION A LA BENEMERITA

En el pueblo de Canillas de Aceituno, y en un motín contra el impuesto de Consumos, que se originó el Domingo de Ramos de 1911, fué acometida la Guardia civil por algunos revoltosos.

Se ha celebrado la vista de la causa, seguida contra catorce vecinos detenidos en aquellos sucesos.

Presidió el Consejo el general Santiago, y actuaron de vocales los generales Anión, Morgado, Díaz de Ceballos y Ramos, con los consejeros teğados Sres. Conejos y Jiménez.

El teniente coronel de Caballería señor Torres, hizo de fiscal; y defendieron el subteniente de segunda señor Couvrote, los comandantes de Infantería Sres. Gutiérrez del Arroyo y Enriquez, y los capitanes D. Lucas de la Torre y D. Aurelio Matilla.

Son diversas las penas que se piden. La mayor es la de doce años.

Por la tarde, se reunió nuevamente el Consejo para dictar sentencia.

Esta no será conocida hasta que sea aprobada por las autoridades superiores.

Con motivo de una información

POR TELEGRAMO

BARCELONA 14. La "Veu de Catalunya", á propósito de la información enviada á los periódicos católicos de Madrid por el corresponsal de la Agencia "Prensa Asociada", Sr. Zulueta, relativa á la sesión que la Diputación celebró tratando de las Mancomunidades, ataca á dicho corresponsal en su artículo de fondo, en forma poco correcta.

El Sr. Zulueta nos comunica, diciendo que se ratifica en cuanto comunitad, es decir: que los radicales son enemigos encorados del proyecto, los conservadores lo apoyan individualmente, y algunos de éstos por compromisos electorales y contra el parecer de los jefes locales del partido, como lo prueba el hecho de que los senadores Sres. Monegal y Colón no asistieron á la discusión del proyecto, y la franca hostilidad del centro conservador, que no se adhirió á ningún acto de los regionalistas, no obstante los requerimientos que éstos le hicieron.

Aviador que regresa

POR TELEGRAMO

VALLADOLID 14. Ha regresado el capitán Alonso, siendo cariñosamente recibido por un inmenso gentío que le esperaba.

Diez el capitán, que cuando se hallaba á 2.000 metros sobre el Guadarrama, se paró el motor, viéndose obligado á descender planeando.

NUESTRAS TROPAS EN MARRUECOS

POR TELEGRAMO

DE TANGER

Noticias de Arcila y de Tetuán. Comunicación interrumpida. La censura. TANGER 14. 11.25.

De los telegramas recibidos últimamente de Arcila y de Tetuán, dedúcese que la situación en ambas plazas continúa siendo la misma. Los despachos á que me refiero, no contienen detalle alguno nuevo, limitándose á confirmar todo lo anteriormente telegrafado.

Todas las referencias llegadas á Tángar están de acuerdo al juzgar la conducta del batallón de Cazadores de Maadira en los últimos combates, diciendo que pelearon con un admirable desprecio de la vida y con heroísmo tal, que los moros huían despavoridos cuando oían que el coronel de órdenes mandaba cargar á la bayoneta.

La comunicación telefónica entre Arcila y esta plaza halláase interrumpida, por haber sido cortados varios hilos de la red.

Ingenieros militares del batallón de Telégrafos han salido para hacer un reconocimiento de toda la línea, y realizar en ella las operaciones que fueran necesarias.

La censura extrema sus medidas de rigor, dándose el caso inaudito de haber quedado ayer sin curso varios telegramas, cuyo contenido era ya público, por haberse facilitado en el texto de despachos oficiales.

La columna Mangin, atacada en Rabat. Bajas francesas. TANGER 14. 13.10.

Se ha recibido un despacho puesto en Rabat, dando cuenta de un sangriento combate librado entre moros y tropas de una columna francesa.

Esta columna iba mandada por el coronel Mangin, y al pasar por una región montañosa de difícil acceso, correspondiente á la zona de Kabila, fué de improviso atacada por contingente moros que, á las órdenes del cabecilla rebelde Mehouat, se habían amparado en los accidentes naturales del terreno, esperando el paso de las fuerzas francesas.

La agresión de los moros fué ruda y valiente. Su táctica respondía al plan de cerrar el paso á la columna con su nutrido fuego de fusil, y batirla hasta deshacerla completamente.

Los franceses hubieron de rechazar con todo coraje la agresión, entabándose entonces un duro y tenaz combate, que se prolongó varias horas, y en el que los moros dieron una prueba más de la salvaje rudeza y fanatismo con que luchan.

El coronel Mangin juzgó preciso que la artillería tomase parte activa en el combate.

Las piezas, convenientemente emplazadas, comenzaron á vomitar metralla, apoyando la acción de los batallones, que seguían avanzando para ocupar por el valle las crestas de las montañas que rodean y protegen á Kabila.

Estas ocupaciones no pudieron evitar las los moros, á pesar de cuantos esfuerzos hicieron para conseguirlo, peleando cara á cara y dando el pecho, lo que obligó á los franceses en muchas ocasiones á trabar vívidos combates al arma blanca.

Después de algunas horas de constante combatir, los moros, que habían sufrido muchas bajas, perecieron ganados por el cansancio y la desesperación, hicieron más intermitente el modo de la defensa, y al fin, huyeron á la desbandada, abandonando el campo á los franceses.

Las tropas de Mangin pudieron, por fin, entrar en él, determinando la huida de los moros.

Las tropas de Mangin tuvieron cuarenta y cinco muertos, y un oficial y cien soldados heridos, entre ellos un oficial.

A engrosar la harka.

TANGER 14. 13.45. Se confirma la noticia de que varios moros tangerinos han marchado á engrosar la harka enemiga, á la que también han prestado auxilios en dinero.

Ciento cincuenta de estos rifeños estaban dedicados á las labores agrícolas en el monte propiedad de Muley Hadá.

Más detalles del combate del zoco del Arbaá. Elogios al coronel Silvestre. TANGER 14. 16.30.

Se conocen nuevos é interesantes detalles de la operación realizada ayer en las inmediaciones del zoco El Arbaá por la columna del coronel Fernández Silvestre.

El contingente enemigo caído que lo componían alrededor de 8.000 rifeños, que se habían atrincherado admirablemente, ocupando excelentes posiciones estratégicas en Tezenzi, desde las que tiraron á nuestras tropas.

Los soldados del coronel Fernández Silvestre repelieron heroicamente la agresión, lanzándose al asalto, sembrando la muerte en las líneas enemigas, y consiguiendo desalojar de ellas á los moros. La lucha duró varias horas, jugando en ella un gran papel la Artillería, que hizo muy buenos batidos.

Nuestras tropas lo se limitaron á desalojar de sus posiciones á los moros, sino que los persiguieron en su huida, haciéndoles muchas bajas y llegando á las inmediaciones del zoco El Arbaá.

En el cambio, y para imponer un mayor escarmiento á los rebeldes, los soldados arrojaron cuantos aduzes encontraron al paso.

La columna, después de castigar á los moros, acampó vivaguando.

Entre tanto, los moros fugitivos, viendo que ya no eran perseguidos, y fuera del radio de acción de nuestros fuegos, se rehicieron con refuerzos de los aduzes vecinos y esperaron que la tarde declinase. Entonces, sigilosamente, se acercaron al campamento ocupado por nuestras tropas, y cuando estuvieron cerca de él, iniciaron un furioso ataque, sin duda con el designio de coger la guarnición del campamento y pasarla á espaldas.

Sin embargo, no pudieron realizar sus propósitos, porque nuestras fuerzas apercebidas se lanzaron á la defensa rompiendo un fuego eficazísimo.

La lucha generalizóse entonces en toda la

línea con gran saña. Las ametralladoras emplazadas en los puntos más estratégicos no cesaban de lanzar granadas sobre el enemigo, que, acorralado, hufa retrayendo sus muertos y heridos de la línea de fuego, para volver al asalto con más furia, si cabe.

Cuando más encarnizada era la pelea, nuestras tropas recibieron el auxilio de la columna que había salido de Arcila escoltando un convoy de víveres. Estas fuerzas, que venían de retiro, cayeron sobre los moros, batidosos con saña y goniéndose en desenfrenada fuga, en la que durante largo rato los persiguieron.

Los moros, en su huida, llegaron á las montañas próximas, donde se refugiaron, no sin abandonar á tres de sus heridos, que fueron hechos prisioneros con armas y municiones.

Dichos prisioneros han sido interrogados, manifestando que el propósito de la harka era el de aislar de Larache y Arcila la columna, pero obligada, no pudiendo recibir refuerzos, ó gastar todas sus municiones, momento que esperaban á que llegase para atacar á la columna al arma blanca.

El combate de Tezenzi y de las inmediaciones del zoco El Arbaá consideráase por todos como una operación brillantísima, no escatimándose los elogios á nuestros valientes soldados, y haciéndose muy calorosos del bizarro coronel Fernández Silvestre, que mandaba la columna.

EL ATAQUE AL "GENERAL CONCHA"

Episodio de la lucha. MELILLA 14. 9.25.

Continuamente se reciben nuevos porrenores del asalto de los moros al cañonero "General Concha", una vez que éste hubo encallado en aguas de Alhucemas, había en callado en aguas de Alhucemas.

Algunos de estos porrenores, que son curiosísimos, refieren, que en medio de la lucha, el coronel Barrera pudo advertir que en la playa izábase banderas blancas de parlamento. El jefe español creyó que por cima de todo lo que había que hacer era procurar poner un término á la sangrienta lucha entablada á bordo del buque encallado y ver si se conseguía el rescate de los prisioneros.

Por ello el coronel Barrera se decidió á parlamentar, mandando que se izaran en

tantos servicios habían prestado ellos a su Patria con el mayor entusiasmo y abnegación.

Entierro de un marino.

A medio día, recibió cristiana sepultura el cadáver del marino Salvador Alarcón, que murió ayer en este Hospital, víctima de las graves heridas que recibió a bordo del "General Concha".

Los prisioneros.

Noticias recibidas de Alhucemas confirman que los prisioneros son bien tratados por los moros, y que los heridos mejoran.

Muerte de un marino.

A última hora, comunican de Alhucemas que ha muerto el desgraciado marino José Ortiz González, a causa de las graves heridas que recibió defendiéndose de los moros, cuando éstos atacaron al "General Concha".

En el Hospital Militar. El beso del comandante.

En el crucero "Reina Regente" llegó hoy un marino enfermo, que fué trasladado al Hospital, donde se hallan los marineros heridos a bordo del "General Concha".

Esta tarde fué a visitar a dichos marineros el comandante de Marina, el cual prodigó consejos y aliento a los enfermos, como si se tratase de un padre para con sus hijos.

Al llegar el comandante a la cama que ocupaba el vago de cañón Antonio Mesa, gravemente herido, le llamó el referido jefe, varias veces, sin obtener contestación.

Uno de los enfermos le dijo al oficial que el herido no hablaba a causa de la gravedad de su estado.

El comandante, profundamente conmovido, fué a besar en la frente al pobre enfermo, diciendo: "Ya que tu madre no puede besarte, lo haré yo".

La escena conmovió a cuantos la presenciaron, hasta el punto de que a muchos se le desbordaron las lágrimas.

La mayoría de los enfermos se hallan muy mejorados.

DE CADIZ

Buques de guerra a Marruecos.

Esta tarde llegaron al crucero "Carlos V" y el cazatorpedero "Osado", al mando del capitán de navío Sr. Pidal.

Después de carbonear, zamparán para Marruecos.

DE BARCELONA

A Marruecos.

En la Capitanía general se ha recibido hoy un telegrama del ministro de la Guerra, ordenando que se embarquen inmediatamente al grupo de expedición de Larache, diez soldados más del regimiento de Caballería de Treviño, de guarnición en esta plaza.

En el correo de Valencia han salido para Ceuta 26 mulos de la tercera brigada de Cazadores de Extremadura.

También han salido para aquella plaza, el comandante D. Pompeyo Martín y un médico, otro médico para Ceuta y un farmacéutico para Tetuán.

DE CÓRDOBA

Llegada de fuerzas.

Han llegado las fuerzas del batallón de Wad-Ras, que han tenido un entusiástico recibimiento.

Los soldados vienen demostrando gran alegría durante el viaje.

Los soldados fueron vacunados.

TELEGRAMAS OFICIALES

En el Ministerio de Marina se recibieron ayer las siguientes telegramas del comandante general de Melilla:

El número de prisioneros.

Del comandante general de Melilla: "Según noticias, recibo del campo número prisioneros es de catorce, incluyendo en ellos al oficial que se encuentra en fracción de Tairart de Bocoaya; algunos de ellos han pedido, por conducto comandante militar de Alhucemas, comida, ropa, mantas y elementos curación, y todo ello se les ha mandado inmediatamente."

Desacuerdo entre número prisioneros que ahora indica a V. E. y el que comunicó ayer obedeciendo a dificultades de número exacto de ellos, que, claro es, habrá de descontarse el de muertos se supone hay en el "Concha", que tampoco es posible conocer por el pronto momento, por no poder reconocer restos barco.

Pongo todos los medios para reconstituir detalles, y nominalmente suerte ha corrido toda tripulación barco referido, y tan pronto complete relaciones estoy formando, daré cuenta a V. E."

Los heridos del "General Concha".

Del comandante general de Melilla: "Heridos del "Concha" que ingresaron ayer en el Hospital. Esta plaza son: cabo cañón Antonio Mesa, marino Alcón, muy graves; cabo cañón Francisco García Benedito, marino Emilio Vaquero, Luis Eschobeco, Santiago Bárcena, José Real González y Juan Durán, menos graves; y marinos Víctor López Moreno, Antonio Carrillo Martín, Juan Soto, Carmena, Rafael Pinazo Guerra, Manuel Bravo, Segundino Argero, fongero Sebastián Sánchez Ariza, y carpintero Cristóbal Moreno; de ellos han fallecido el marino Salvador Alcón; los demás siguen, en general, mejorando."

Relación nominal.

Del comandante general de Melilla: "Los tripulantes del "Concha" prisioneros de que tengo noticia, son: Alferez de navío Ramos Izquierdo, y marino Barrocas, que están en casa del moro Larbi, confidente nuestro; marineros Mateo Casal y Lagostera, en casa del Marzo, de la familia del anterior; cabo de fongeros Juan Aragón, maquinista José Ariza y marinero José Píon, en casa de Civera, todos de la kabila de Bocoaya, y en la de Taxidit, Behurraguel, el contramaestre José Hernández, que está en casa del moro Mecico, y contramaestre José Benchaou, y aprendiz maquinista Fernando, en casa de un primo del moro llamado Moreno."

Todos están en casa de amigos nuestros; negociaciones para rescate van por buen camino, esperando se consiga en breve su libertad."

Las bajas.

Del comandante general de Melilla: "Aunque por dificultades comunicarme con barcos, no me es posible asegurar rigurosa exactitud número de bajas de tripulación "Concha", interin no reciba relaciones nominales que he pedido, puedo anticipar a V. E. que son las siguientes: 17 muertos y 17 heridos; de estos 7 tan laves, que dos han sido dados de alta ya, 11 prisioneros, cuyo paradero conozco, y el resto de la tripulación salvada a bordo del "Laurin".

Pésames.

El ministro de Marina a los comandantes generales de los Apostaderos de San Fernando, Ferrol y Cartagena: "Ruego a V. E. que a mediana vayan conociéndose familias individuos fallecidos cañones "Concha" de ese Apostadero les transmita la expresión de mi sentimiento por pérdida sufrida, enalteciendo propio tiempo heroico comportamiento."

En el Ministerio de la Guerra.

En el Ministerio de la Guerra se recibió anoche el telegrama siguiente, cuyo texto fué facilitado en el Ministerio de la Gobernación: "MELILLA 14, 19,55.

Comandante general a ministro. Indígenas de kabilas comprendidas en territorio esta Comandancia general, que pasan verano en llanura Buer, consagrados labores recolección y a pastoreo rebaños, hanse retirado a sus poblados precipitados, motivo por haber recibido aviso de que los ben-bu-yal y M'Taiza piensan llevar a cabo, con su Caballería, una raza por dicha zona.

Tengo cuatro escuadrones preparados en Nador y Zeluán, y 100 caballos Policía para que vigilen la llanura y apoyados por artillería e infantería castiguen a los invasores si realizan su proyecto.

—O— "CEUTA, 13.

Muy urgente.—Comandante general a ministro Guerra: "Pérdida comunicación estación radiotelegráfica Larache, dice haber transmitido a las doce, por Almería, el siguiente telegrama del comandante general de Larache: "Al practicar profundo y extenso reconocimiento en la mañana de hoy, en dirección zoco Arbáa, descubrí enemigo, que ocupaba un frente extenso, amenazaba rebasar nuestro frente, tratando efectuar doble movimiento envolvente."

Puede observarse que los contingentes moros eran muy numerosos, y en actitud de decidido ataque, confirmando confianza recibida.

Entablé el combate vista la persistencia y número del enemigo y la cantidad, que podía envolver ventaja de realizar operación combinada.

Ordene por heliograma salida de Arcila columna volante con convoy y municiones. Después de empezar lucha, conseguí desalojar enemigo posiciones.

Fués perseguido hasta proximidades zoco El Arbáa, reanudando tarde combate por ataque enemigo, por propio campamento. Conseguí rechazarlo y perseguirlo nuevamente con fuego de cañón, siendo castigado y obligado a huir hacia la montaña.

Contribuyó al éxito la llegada columna ciudad. Considero resultado operación de gran éxito, por haber destruido del enemigo y las muchas bajas que tuvo.

Nosotros pocas pérdidas, que fueron: en el grupo de montaña, teniente Acosta, sargento Mariano Bravo, artilleros Nicolás Benedito y Antonio Bartolomé y obrero herrador Pedro Lara, heridos; en grupo escuadrones caballería, cabo Francisco Reyes y Juan Fernández, heridos.

En primer batallón de infantería de Marina, corneta Federico Sánchez, soldado Sebastián Bello y Gregorio Caamaño, heridos graves.

En fuerzas indígenas, teniente Pedro Martín, contuso; oficial moro, herido leve; dos "askaris" muertos, y otros tres heridos.

Muertos vistos al enemigo 21; tres prisioneros y tres fusiles Mauser. Debo significar a V. E. el alto espíritu que durante el combate han demostrado jefes, oficiales y tropa."

CEUTA 14 a las 8,30.

Comandante general a ministro Guerra. Sin novedad campamento principal y posiciones. Llegó a Tetuán batallón Serrano y salió de Ceuta el grupo de artillería de montaña.

LARACHE (recibido a las 4,25 de hoy). Teniente general, jefe Estado Mayor a ministro Guerra. Sin novedad durante las veinticuatro últimas horas. Comandante general pernoctó en Arcila.

Los reclutas de cuota.

Algunos periódicos comentan con gran desconocimiento, lo referente al licenciamiento, de parte de los reclutas de cuota.

En efecto, han sido licenciados aquellos que estaban obligados por la ley a servir tres meses que, día por día, han pasado en el cuartel, incluso descontándose aquellos que por enfermedad u otras causas de jaron de asistir a los cursos de instrucción. Sólo éstos han sido licenciados; los que están obligados por razón de la cuota que pagaron a servir cinco meses, estarán este tiempo en filas, día por día, como los anteriores.

Como se ve, no hay desigualdades ni favoritismo; no hay más que la interpretación de lo que marca la ley.

Prueba inconcusa de esto, es que en los seis batallones de Cazadores, que fueron de Madrid a Ceuta y Larache, hay gran número de los soldados llamados, que allí corren los riesgos y penalidades que los demás.

El ministro de la Guerra.

A la una de la tarde recibió ayer el general Luque a los periodistas, manifestándoles que en la zona Tetuán-Larache había unos 70 heridos, cuyos nombres había pedido para publicarlos.

También dijo que esa hora no ha recibido más telegramas que uno de Ceuta y otro de Larache, en los que se daba el parte, sin novedad.

Rogó a los periodistas desmintieran el rumor puesto en circulación por los diarios "El Socialista" y "España Nueva" respecto al licenciamiento de parte de los reclutas de cuota, de lo que nosotros tratamos en otro suelto.

Además, se lamentó de lo ocurrido anoche por los vendedores de algunos periódicos, que vocaban la muerte del coronel Silvestre, sin tener en cuenta que éste tenía aquí personas de su familia, y su misma madre, las cuales pasarían el suceso con sigilo, y sin necesidad, por cuanto la noticia no era cierta.

De ello dijo el general Luque—hablaré con el ministro de la Gobernación, para ver la manera de evitar estos casos.

Tropas a Marruecos.

El general Luque ha manifestado que no debe causar a nadie extrañeza el hecho de que se trasladan a Marruecos algunos contingentes del Ejército, pues teniendo que cubrir y defender una línea de veinte kilómetros, es natural que se precise un determinado número de soldados, que hay que llevar allí forzosamente.

DE MADRUGADA

El Sr. Alba recibió esta madrugada a los periodistas, para manifestarles que el Gobierno tiene el firme propósito, y así lo ha hecho desde el primer momento, de que se cumpla con todo rigor la ley de Reclutamiento.

No hay excepciones en ella, ha dicho, y se ha llamado a todos los reclutas de cuota que están sujetos al servicio de las armas para que se incorporen a sus respectivos cuerpas.

No hay, pues, excepciones—repitió el Sr. Alba—, y ya sabrán ustedes que entre los soldados muertos honrosamente en campaña hay algunos de cuota, lo que quiere decir que todos van.

A nuestros suscriptores y paqueteros

Rogamos a nuestros favorecedores que no se hallen al corriente en el pago de sus suscripciones que, para facilitar la buena marcha de la administración del periódico, tengán la bondad de remitirnos el importe de sus descubierto.

DICE EL PRESIDENTE LAS MANCOMUNIDADES

EN LA PRESIDENCIA SOLUCIONES INAPLAZABLES.

EN LA PRESIDENCIA

Muy tarde, contra lo de ordinario acostumbrado, recibió ayer el conde de Romanones a los periodistas.

—Ya está todo resuelto—dijo el presidente cuando los "reporters" le hubieron saludado—y ya hay Gobierno constituido, y por la tarde, a las cinco, celebraremos el primer Consejo.

Hemos de examinar en él con todo detenimiento la situación política actual y la situación parlamentaria, y de lo que de este examen resulte, será lo que nos mueva a decidir si es o no el presente momento oportuno para volver al Parlamento.

Creo tener demostrado que no rebujo la presencia del conde de Romanones, y yo que por el contrario, soy partidario de vivir con el Parlamento abierto. El Gobierno tiene mayoría también lo mismo en el Congreso que en el Senado, pero no se me ocultó que por el estado pasional dominante la situación parlamentaria pudiera hoy bien dificultar ahora proyectos del Gobierno, y juzgo preferible dejar que el tiempo obre como sedante, a fin de que, calmados los ánimos, sea fácilmente realizable el programa que nos hemos impuesto.

He recibido—dijo después—la dimisión del gobernador de Zaragoza, que hay que unir a las de los gobernadores de Granada y Barcelona.

Me causa un disgusto cada dimisión, y yo ni pido ni quiero ninguna, pero las que se presentan en estos días no tiene el Gobierno más remedio que aceptarlas, porque, ¿qué va a hacer?

Respecto a la provisión de la Alcaldía de Madrid nada tengo resuelto. Claro que pienso en su provisión, y tengo tres o cuatro nombres en cartera para ocuparla, pero nada más.

Dada la situación del Ayuntamiento de Madrid estimo que el Municipio es un gran campo de experimentación para introducir reformas, y me propongo que el alcalde que se designe lleve proyectos progresivos en todos los órdenes y eminentemente democráticos.

Hay que acabar de una vez con los intereses creados y hacer una obra útil y rápida para beneficio de pueblo de Madrid. Preguntado por detalles de la crisis, el conde dijo:

—Estuve anteayer un tanto indisputado, y esto y necesidad de ultimar algunos detalles, hizo que no quedara todo terminado a la hora en que me lo proponía.

Yo quería que los nuevos ministros hubieran jurado a las cuatro de la tarde, pero por una cuestión de minutos la jura se tuvo que aplazar.

Ya saben ustedes a la hora en que llegamos a La Granja. Allí se celebró la ceremonia de la jura, con toda solemnidad, y después cenamos con S. M., regresando a Madrid, donde nos encontramos a las cuatro y veinte de la madrugada.

De otras cuestiones, acerca de las cuales fué preguntado, excusó de hablar el conde de Romanones, y con esto dio por terminada su entrevista con los periodistas.

Actas del Congreso Eucarístico

El reparto de las actas del Congreso Eucarístico de Madrid se verificará en la secretaría de Cámara, con arreglo a las normas siguientes:

Suscriptores de Madrid.—Los suscriptores de Madrid podrán recoger los tomos en las oficinas de la calle de la Pasa, taquilla núm. 3, desde las diez a las doce de la mañana. Para que se haga la entrega deberá presentarse el cupón firmado detrás por el interesado, con expresión del domicilio y día de la entrega, y en defecto del cupón se exigirá la identificación de la persona por medio de las cédulas personales, documento suficientemente justificativo. La entrega de los ejemplares comenzará el lunes próximo, día 17, y seguirá todo este mes con sujeción a estas reglas: el lunes a todos los apellidos y títulos que comiencen por A, B, C; el martes a los de las letras D, E, F, G; el miércoles a los de las letras H, I, J, K, L y L; el jueves a las letras M, N, O; el viernes a las letras P, Q y R, y el sábado a las restantes. Los que deseen pasar el día señalado deberán aguardar a la última semana del mes.

Suscriptores de provincias.—La Junta no hará envíos individuales, pero pasado el día 23, entregará a personas debidamente autorizadas los ejemplares que antes del día 28 se hayan solicitado.

El día 30 se mandarán los restantes ejemplares a las secretarías de Cámara de los obispos, sea cual fuere la oficina de inscripción de los Congregistas. En dichas secretarías se hará el reparto, según oportunamente se avisará en cada obispado.

La correspondencia y avisos sobre actas y guías y demás, envíese exclusivamente al padre Postius, palacio episcopal, Madrid.

DE PORTUGAL

Lo de la bomba.—El sport trágico.

Han sido curados varios de los heridos del día de la bomba. Fallecieron dos de ellos, uno músico de la Filantrópica de Castellón y otro comerciante.

El que arrojó la bomba sufrió una gravísima herida, a consecuencia de la cual ha sido operado, habiéndosele presentado la peritonitis.

Se trata de un individuo que solicitó una plaza de cerrajero en el Arsenal, no ingresando por incapacidad profesional.

—El aviador Monix, evolucionando sobre el parque de Campo Grande, cayó a tierra al hacer un viraje, siendo primero cogido por la hélice que materialmente le destruyó, quedando en el suelo hecho una masa informe, con una pierna completamente arrancada de cuajo.

SUCESOS

Caida grave. Hallándose colocando una marquesina en un edificio de la calle de Portuñy el vidriero Rafael Solís Díaz, cayóse a la calle desde la altura de un quinto piso.

Causóse lesiones que fueron calificadas de graves. Pasó al Hospital de la Princesa.

Otras caídas. La sirvienta Carmen Serrano, encontrándose limpiando una lámpara, se cayó de la escalera en que se hallaba subida, fracturándose el brazo izquierdo.

También el niño de ocho años, Pascual Iglesias sufrió la fractura del brazo izquierdo al caerse de una silla, en su domicilio, calle de Córdoba, núm. 1.

—Por último, en la ronda de Segovia se cayó el niño de dos años José Castillo, el cual sufrió lesiones de gravedad.

Conato de incendio. En un campo inmediato al Hospital de San Juan de Dios se quemaron unos rastrojos, con este motivo, en el hexágono establecimiento se produjo alguna alarma.

Por fortuna, el fuego logró localizarse en seguida.

COMPETENCIA ECONOMICA.

El alcalde y una Comisión del Monte de Piedad han mandado hoy a Zumárraga, para tratar con los representantes de las Cajas de Ahorro de Vitoria, Pamplona y San Sebastián, las resoluciones que deben adoptar en vista del aumento de interés que da a las imposiciones el Banco del Río de la Plata, de Bilbao, haciéndoles ruinoso competencia.

En la Diputación provincial se ha reunido hoy la Comisión encargada de estudiar los reglamentos de las contribuciones de Territorial, Industrial y de Comercio.

Examinarán las tarifas e invitarán a los en ellas comprendidos a que se resistan al pago del aumento de estos tributos.

LOS BALKANES

El Zar ha recibido ya la respuesta del Rey de Hungría, en la cual éste se manifiesta conforme al arbitraje ruso.

Contra el aumento de tributos.

El Kaiser—añadió—, estoy convencido de que esto desmenuará su espada, para defender la existencia del pueblo alemán. (Aplausos y triple hurra en toda la Cámara, excepto en los bancos donde se sientan los polacos. Los diputados socialistas no asistían a la sesión.)

La Comisión de presupuestos de la Cámara de Diputados ha aprobado un proyecto creando una nueva reserva de oro y plata de 240 millones de marcos (120 en oro y 120 en plata), para aumentar el actual tesoro de guerra, que se conserva intacto.

—En la Dieta prusiana ha sido elegida, por completo, la Mesa que actúa en la cuestión legislativa.

DE TOS

Cuatro cogidas

Los toros salamanquinos de Muriel han resultado bueyes, imposibles de lidiar. Montes II, Rosalito y Posada estuvieron desgraciados.

Rosalito, al renatar un pase en el quinto, fué enganchado y volteado. Llevado a la enfermería, se le apreció una herida de importancia en la parte inferior del muslo izquierdo.

También fueron heridos los picadores Isidro Martín, con luxación en un hombro; Relampago, con fractura del húmero; y Rafael Conde con una herida en una mano.

La Corte en La Granja

Su Majestad la Reina Doña Victoria ha pasado esta mañana por los jardines, acompañada de sus augustos hijos, en cuya compañía salió por la tarde, pasando por la carretera de Baskana.

El Rey pasó esta mañana en automóvil, llegando hasta el puerto de Navacerrada y regresando a Palacio a medio día.

A las siete de esta tarde ha llegado la Reina Doña Cristina, siendo recibida por la Real Familia, y tributando los honores correspondientes, fuerzas del regimiento de León y del Cuerpo de Alabarderos.

EL CALOR

El calor es en Madrid asfixiante, sobre todo durante el día.

El amago de tormenta que nos brindó ayer tarde con la esperanza de un descenso de temperatura, sólo trajo unos ligeros truenos, unas cuantas gotas y un tenue refrescamiento por la noche.

El termómetro se elevó a 37 grados en la sombra y a 42 en el sol. La mínima quedó en 18.

De provincias se reciben también desagradables noticias en cuanto a la temperatura. En todas alcanza elevada graduación.

En Orense, Sevilla, Córdoba, Logroño, Zamora, Cáceres, Toledo y Albacete, se han registrado 35 grados a la sombra.

Parece que el calor tempestuoso se acentúa en gran parte de la Península.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El testamento del ministro saliente

Es objeto de grandes comentarios el testamento político otorgado por el señor López Muñoz, en forma de Reales órdenes y otras disposiciones, al abandonar el Ministerio de Instrucción pública, para ocupar la cartera de Estado.

"La Gaceta" ha iniciado ya su publicación con una Real orden, disponiendo que se adquiera, por cuenta del Estado, y precio de 15.000 pesetas, la Biblioteca privada del difunto académico y catedrático Sr. Sánchez Moguel.

Conveniente sería conocer, como indica muy oportunamente nuestro querido colega "El Siglo Futuro", el número y clase de volúmenes que componen esa biblioteca y el dictamen íntegro de los funcionarios del Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios que han informado acerca de la compra.

Como muestra de la impresión producida por el testamento del Sr. López Muñoz, transcribiremos el párrafo final del suelto que a comentar lo dedica un periódico de la mañana, que nunca mostró desafección al ministro saliente de Instrucción pública:

"Realizada esta gran labor—dice—, el Sr. López Muñoz cogerá ahora de la mano a sus dos brillantes hijos, a cual más brillantes, y dirigiéndose hacia el Ministerio de Estado, exclamará: "¡Hijos míos; vamos allí a hacer lo mismo!"

ALEMANIA

El Kaiser ha llegado de Postdam a las once de la mañana, siendo aclamado entusiásticamente por la muchedumbre en el trayecto desde el muelle hasta Palacio.

Inmediatamente recibió en audiencia al Cardenal Kort, que le entregó

Competencia económica.

El alcalde y una Comisión del Monte de Piedad han mandado hoy a Zumárraga, para tratar con los representantes de las Cajas de Ahorro de Vitoria, Pamplona y San Sebastián, las resoluciones que deben adoptar en vista del aumento de interés que da a las imposiciones el Banco del Río de la Plata, de Bilbao, haciéndoles ruinoso competencia.

En la Diputación provincial se ha reunido hoy la Comisión encargada de estudiar los reglamentos de las contribuciones de Territorial, Industrial y de Comercio.

Examinarán las tarifas e invitarán a los en ellas comprendidos a que se resistan al pago del aumento de estos tributos.

LOS BALKANES

El Kaiser—añadió—, estoy convencido de que esto desmenuará su espada, para defender la existencia del pueblo alemán. (Aplausos y triple hurra en toda la Cámara, excepto en los bancos donde se sientan los polacos. Los diputados socialistas no asistían a la sesión.)

La Comisión de presupuestos de la Cámara de Diputados ha aprobado un proyecto creando una nueva reserva de oro y plata de 240 millones de marcos (120 en oro y 120 en plata), para aumentar el actual tesoro de guerra, que se conserva intacto.

—En la Dieta prusiana ha sido elegida, por completo, la Mesa que actúa en la cuestión legislativa.

DE TOS

Cuatro cogidas

Los toros salamanquinos de Muriel han resultado bueyes, imposibles de lidiar. Montes II, Rosalito y Posada estuvieron desgraciados.

Rosalito, al renatar un pase en el quinto, fué enganchado y volteado. Llevado a la enfermería, se le apreció una herida de importancia en la parte inferior del muslo izquierdo.

También fueron heridos los picadores Isidro Martín, con luxación en un hombro; Relampago, con fractura del húmero; y Rafael Conde con una herida en una mano.

La Corte en La Granja

Su Majestad la Reina Doña Victoria ha pasado esta mañana por los jardines, acompañada de sus augustos hijos, en cuya compañía salió por la tarde, pasando por la carretera de Baskana.

El Rey pasó esta mañana en automóvil, llegando hasta el puerto de Navacerrada y regresando a Palacio a medio día.

A las siete de esta tarde ha llegado la Reina Doña Cristina, siendo recibida por la Real Familia, y tributando los honores correspondientes, fuerzas del regimiento de León y del Cuerpo de Alabarderos.

EL CALOR

El calor es en Madrid asfixiante, sobre todo durante el día.

El amago de tormenta que nos brindó ayer tarde con la esperanza de un descenso de temperatura, sólo trajo unos ligeros truenos, unas cuantas gotas y un tenue refrescamiento por la noche.

El termómetro se elevó a 37 grados en la sombra y a 42 en el sol. La mínima quedó en 18.

De provincias se reciben también desagradables noticias en cuanto a la temperatura. En todas alcanza elevada graduación.

En Orense, Sevilla, Córdoba, Logroño, Zamora, Cáceres, Toledo y Albacete, se han registrado 35 grados a la sombra.

Parece que el calor tempestuoso se acentúa en gran parte de la Península.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El testamento del ministro saliente

Es objeto de grandes comentarios el testamento político otorgado por el señor López Muñoz, en forma de Reales órdenes y otras disposiciones, al abandonar el Ministerio de Instrucción pública, para ocupar la cartera

POLITICA

El cambio de una cartera. Acerca del cambio de cartera hecho entre los Sres. Borbolla y Ruiz Jiménez...

Ante todo la formalidad. Ha sido objeto de muchos comentarios el Real decreto que ha publicado la "Gaceta"...

Alto cargo. Se dice que aceptando el Gobierno todas las dimisiones que presentan los amigos del Sr. Montero Ríos...

Un regalo al conde de Romanones. "La Correspondencia" escribe: "Se decía anoche en un círculo político que varios liberales piensan hacer un regalo al conde de Romanones..."

El Sr. Burrell ha quedado en el encargo de redactar el manifiesto que se ha de publicar pidiendo la inmediata reapertura de las Cortes...

Otro ho... ministerial. Con este título, dice "La Epoca": "En la "nota" obfusa facilitada a la Prensa, dando cuenta del Consejo de ministros...

NOTAS DE SOCIEDAD. VIAJES. Ha salido para Barcelona nuestro querido amigo el oficial de Dragones de Montesa D. Luis Gilbert de la Cuesta...

MEJORIA. Se ha acentuado una mejoría en la gravedad de la dolencia que aqueja al hijo mayor de nuestro querido amigo D. Severino Aznar...

ENTIERRO. Ayer se celebró en el cementerio de la Sacramental de San Lorenzo el entierro del cadáver del excelentísimo señor don Aniceto de Palma y Zubión...

COMBINACION DE GOBERNADORES. Uno de estos días el conde de Romanones llevará a la firma del Rey una extensa combinación de gobernadores...

EL Sr. NAVARRO REVERTER. Mañana se reunirá el pleno del Consejo de Estado para dar posesión del cargo de presidente de dicho alto Cuerpo...

Los Sres. D. Ignacio de Figueroa Bermellín, hijo de los duques de Tovar, y don José María de Porres y Fernández de Isla...

Los Sres. D. Ignacio de Figueroa Bermellín, hijo de los duques de Tovar, y don José María de Porres y Fernández de Isla...

De Instrucción pública

Dispónese continúen en activo servicio, a pesar de haber cumplido más de setenta años, los catedráticos de Barcelona y Baleares D. Enrique Jiménez y D. Joaquín Botia...

Escuelas especiales. Son nombrados: profesor de ascenso (Taquigrafía y Mecanografía), de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer...

Estudios superiores del Magisterio. El resultado de las calificaciones obtenidas por los alumnos y alumnas de segundo curso de la Escuela Superior del Magisterio...

Los radicales. La minoría radical ha celebrado ayer tarde en el Congreso una reunión, acordando visitar al jefe del Gobierno...

Oposiciones

Médicos de Prisiones. La "Gaceta" ha publicado una Real orden de Gracia y Justicia, convocando a oposición la provisión de las plazas vacantes de médicos del Cuerpo de Prisiones...

Muchos individuos que, preparados para la oposición a plazas de Carreos, piensan tomar parte en las ya anunciadas, lamentando que el breve plazo concedido por el director del ramo...

Cuerpo Jurídico Militar. Han sido aprobados en el segundo ejercicio los siguientes opositores: D. Florencio Darnandé Campos, 40 puntos; D. Luis Cortés Echaz, 35; D. Carlos Herrera Muñoz, 52...

El Sr. Burrell ha quedado en el encargo de redactar el manifiesto que se ha de publicar pidiendo la inmediata reapertura de las Cortes...

Otro ho... ministerial. Con este título, dice "La Epoca": "En la "nota" obfusa facilitada a la Prensa, dando cuenta del Consejo de ministros...

NOTAS DE SOCIEDAD. VIAJES. Ha salido para Barcelona nuestro querido amigo el oficial de Dragones de Montesa D. Luis Gilbert de la Cuesta...

MEJORIA. Se ha acentuado una mejoría en la gravedad de la dolencia que aqueja al hijo mayor de nuestro querido amigo D. Severino Aznar...

ENTIERRO. Ayer se celebró en el cementerio de la Sacramental de San Lorenzo el entierro del cadáver del excelentísimo señor don Aniceto de Palma y Zubión...

COMBINACION DE GOBERNADORES. Uno de estos días el conde de Romanones llevará a la firma del Rey una extensa combinación de gobernadores...

EL Sr. NAVARRO REVERTER. Mañana se reunirá el pleno del Consejo de Estado para dar posesión del cargo de presidente de dicho alto Cuerpo...

Los Sres. D. Ignacio de Figueroa Bermellín, hijo de los duques de Tovar, y don José María de Porres y Fernández de Isla...

Los Sres. D. Ignacio de Figueroa Bermellín, hijo de los duques de Tovar, y don José María de Porres y Fernández de Isla...

Conducta edificante

El ministro de Fomento dijo ayer a los periodistas que el conflicto suscitado por negarse a pagar al Canal de Isabel II el agua que consumen diversos Centros oficiales...

Escuelas especiales. Son nombrados: profesor de ascenso (Taquigrafía y Mecanografía), de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer...

Estudios superiores del Magisterio. El resultado de las calificaciones obtenidas por los alumnos y alumnas de segundo curso de la Escuela Superior del Magisterio...

Los radicales. La minoría radical ha celebrado ayer tarde en el Congreso una reunión, acordando visitar al jefe del Gobierno...

Congreso de las Ciencias

A las once de la mañana de hoy se inaugurará en el teatro Español el Congreso de la Asociación Española para el progreso de las Ciencias...

El viernes próximo, será la sesión de clausura en el teatro Español, y en la cual hablará D. José Echegaray, como presidente de la Asociación...

El derribo de la calle de Cedaceros

En la Sala segunda de lo criminal de la Audiencia, ventilóse ayer tarde una incidencia de la debatida cuestión referente al derribo de la casa que el Sr. Vitorica posee en el núm. 4 de la calle de Nicolás María Rivero...

Este asunto, en el que tan enérgicamente se ha significado durante su mandato de alcalde, el actual ministro de Instrucción pública, y frustrado de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Jiménez...

De sostener la apelación estuvo encargado el letrado y ex ministro Sr. La Cierva, quien pronunció un informe de acuerdo con lo que haciendo minuciosa referencia de cuanto ha acontecido en esta asunto...

Historiando los antecedentes de la cuestión, recordaba el Sr. La Cierva que, en 1901, el Ayuntamiento de Madrid acordó que para la alineación de la calle de Nicolás María Rivero se procediese a expropiar la casa número 4 de dicha vía...

Sobre el justiprecio recayó una Real orden, que fué revocada por el Tribunal de lo Contencioso-administrativo, fallando de acuerdo con las pretensiones del dueño de la casa...

Preguntó el arquitecto si excedía del rasante la parte de la casa que excedía del rasante de la calle, y la totalidad de la finca, y se le respondió que la tasara en su totalidad...

Detivose así el expediente de expropiación. El Sr. La Cierva clamaba elocuentemente contra este procedimiento, que sule advertirse en las prácticas municipales...

Ante la amenaza de derribo, por supuesta ruina de la casa, los dueños designaron arquitectos para que hicieran un estudio de reconocimiento, que dió un resultado completamente satisfactorio...

Tratando el Sr. La Cierva de estas artes administrativas, decía que existen dos clases de expedientes: los redondos y los cuadrados...

El Sr. Vitorica no se allanó a perder la propiedad, y, entones, el alcalde, señor Ruiz Jiménez, subrogándose en los derechos y facultades del dueño de la casa, aplicó el art. 1.596 de la ley de Enjuiciamiento civil sobre desahucio, invadiendo atribuciones judiciales...

La palabra del Sr. La Cierva fué poniendo de relieve todos los matices y vicisitudes del espectáculo de la toma de posesión de la finca por el Sr. Ruiz Jiménez...

Para rechazar el interdicto se funda el Juzgado en el art. 89 de la ley Municipal, que preceptúa que los jueces no tramitarán interdictos contra los Ayuntamientos, mientras éstos procedan con arreglo a sus atribuciones...

Veraneos

No necesitan nuestras amables lectoras excitaciones para contribuir al sostenimiento de la Obra de vacaciones, que hace tres años viene funcionando en nuestro Sindicato...

Cuántas irán este año? A las señoras es a quienes corresponde el contestar a esta pregunta; y para hacerla más fácil, copiaremos los sentidos párrafos que, encaminados al mismo fin, publica "Gemma" en la excelente revista valenciana titulada "La Mujer Católica"...

Dice así: "...Mira: esas humildes obreras no pueden abandonar el trabajo ni dejar sus guardillas, caldeadas por el sol abrasador de Agosto, para disfrutar como tú de las frescuras y bellezas poéticas del campo de Gómez Ramon. Algunas de ellas enferman de tanto pasar la aguja, encorvado el pecho, fijos sus ojos en la labor, sin poder respirar más que el ambiente viciado del taller. ¡Pobrecillas! Saldrán, sí, de él, así exánimes, agobiadas de tanto trabajar, para no volver en mucho tiempo... una época larga de "paro forzoso", con fatídica frase apellidada "la estación muerta"...

Y podría remediar fácilmente tanto mal? ¡Oh! ciertamente, sin grandes esfuerzos no se podría. Un poquito de "cordura cristiana" para "examinar previamente" lo que vas a gastar en tus trajes de verano, en tus buses y sombreros de playa... y pensando en los pobres, en las obreras, en tu porvenir, "¡himita" tus gastos, "rebaja" lo "superfluo", quédate con lo necesario y conveniente a tu rango... Te encontrarás con un "sobrante" queibas a malgastar... Con el fruto de tus privaciones y de tus ahorros quizás puedas labrar la felicidad de un padre; dar la vida a una obrera, costeándole la pensión en la "Colonia de vacaciones", de donde vuelva vigorizada, fortalecida para un nuevo curso de trabajo, del cual pende el alimento de una madre anciana"...

Coste de cada veraneo, incluidos los gastos de viaje y alimentación, por espacio de quince días: 30 pesetas.

Los donativos se reciben en el Sindicato Central (San Bernardo, 7, principal), ó en casa de la secretaria de la Obra de vacaciones, señorita Dolores P. Campomanes, Hortaleza, 122.

(De La Mujer y el Trabajo.)

Sidra VereterrayCangas

preferida por cuantos la conocen.

Día de retiro

En la capilla de las Hijas de María Inmaculada para el servicio doméstico (Fuencarral, 113), tendrá lugar pasado mañana el día de retiro mensual para señoras, bajo la dirección del reverendo padre Juan Francisco López, de la Compañía de Jesús.

Por la mañana, a las diez, se dirá la misa, y a las diez y media, habrá meditación.

Por la tarde, a las cuatro y media, lectura, y a las cinco, meditación.

Cotizaciones de Bolsas

14 de Junio de 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PRECIO ANTERIOR, DE HOY. Includes entries for Fondos públicos, Interior 4 0/0, Serie F, etc.

Reparto de premios

A las seis de la tarde de ayer tuvo lugar el reparto de juguetes hecho por S. A. la Infanta Doña Isabel, entre los asilados de la Junta Provincial de Protección a la Infancia.

Los 814 pobres, de ambos sexos, que dicha Junta mantiene en los distintos Asilos, fueron desfilando ante Su Alteza, recibiendo de ella, numerosos juguetes y objetos.

Terminado el reparto de juguetes, obsequiósse a los asilados con una merienda, y como final se dieron suelta a algunos globos de papel.

Al acto, asistieron, además de la Infanta Doña Isabel, el gobernador civil de Madrid, presidente de la Junta y un numeroso y selecto público.

Clausura de las Cortes

La "Gaceta" publica el siguiente Real decreto: "Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía..."

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura. Dado en San Ildefonso a trece de Junio de mil novecientos trece.—ALFONSO.—El presidente del Consejo de Ministros, Alvaro Figueroa."

Los nuevos ministros

La "Gaceta" de ayer publica los siguientes Reales decretos de la presidencia del Consejo de ministros: Admitiendo la dimisión del cargo de ministro de Estado a D. Juan Navarro Reverter...

Idem íd. del cargo de ministro de Gracia y Justicia a D. Alvaro Figueroa y Torres, conde de Romanones, presidente del Consejo de ministros.

Idem íd. del cargo de ministro de Instrucción pública y Bellas Artes a D. Antonio López Muñoz.

Nombrando ministro de Estado a don Antonio López Muñoz, senador del reino. Idem de Gracia y Justicia a D. Pedro Rodríguez de la Borbolla Amoscotegui, diputado a Cortes.

Idem de Instrucción pública y Bellas Artes a D. Joaquín Ruiz Jiménez, diputado a Cortes.

NOTICIAS

En Santa Rita. En la Escuela de Reforma de Santa Rita (Carabanchel) se celebraron hoy solemnes fiestas en honor de San Antonio de Padua.

Los abogados del Colegio de esta corte han organizado un banquete en honor de los Sres. D. Luis Díaz Cobeña, D. Germán Valentín Gamazo, D. Augusto Fernández Vitorica, D. Nicolás Alcalá Zamora y D. José Luis Castillejo...

El banquete se celebrará el día 21, a las nueve de la noche, en los comedores que el Ideal Room ha instalado en los Jardines del Buen Retiro.

Las convalecencias largas, enflequecimiento y falta de apetito, se curan rápidamente con el vino ONA.

Exámenes. Ayer se celebraron en la "Obra de María Inmaculada y San Francisco de Asís", Príncipe de Vergara, 27, asistiendo el presidente de la Junta, Sr. Bauer, y los vocales Sres. Fernández-Golfín y Ramonet.

Tanto las niñas como los niños presentaron varios trabajos y contestaron con soltura, prontitud y firmeza a cuantas preguntas les fueron hechas...

También les concedió la Junta, por unanimidad, dos premios extraordinarios a las niñas, y otros dos a los niños, consistentes en trajes, los que fueron adjudicados: uno a la asistencia a la misa y a clase, y otro a la aplicación.

Sea usted el anuncio Neurastina Chorro en cuarta plana.

El Consejo Superior de Emigración anuncia la provisión, por concurso, de cuatro plazas de auxiliares de la Inspección, dotadas con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

Para el Director general de Correos

Una súplica. Desde hace algún tiempo recibimos en esta Redacción algunas cartas de nuestros suscriptores de Alameda, en las cuales se quejan de que EL DEBATE no se recibe en aquel pueblo con la regularidad debida...

Como estas irregularidades causan extraordinario perjuicio, rogamos al señor Sagasta que tome nota de este ruego y procure corregir dichas deficiencias para que el reparto de EL DEBATE se haga a su debido tiempo.

Reparto de premios

A las seis de la tarde de ayer tuvo lugar el reparto de juguetes hecho por S. A. la Infanta Doña Isabel, entre los asilados de la Junta Provincial de Protección a la Infancia.

Los 814 pobres, de ambos sexos, que dicha Junta mantiene en los distintos Asilos, fueron desfilando ante Su Alteza, recibiendo de ella, numerosos juguetes y objetos.

Terminado el reparto de juguetes, obsequiósse a los asilados con una merienda, y como final se dieron suelta a algunos globos de papel.

Al acto, asistieron, además de la Infanta Doña Isabel, el gobernador civil de Madrid, presidente de la Junta y un numeroso y selecto público.

Clausura de las Cortes

La "Gaceta" publica el siguiente Real decreto: "Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía..."

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura. Dado en San Ildefonso a trece de Junio de mil novecientos trece.—ALFONSO.—El presidente del Consejo de Ministros, Alvaro Figueroa."

La Virgen de las Angustias

La Real e Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias, de Granada, celebrará el 20 al 24 del próximo mes de Septiembre grandes solemnidades religiosas para conmemorar el fausto acontecimiento de la coronación de la imagen de la Santísima Virgen...

El día 20, por la mañana, habrá misa solemne, con sermón alusivo a la coronación. Por la tarde, solemnes víperas y oraciones prescritas en el Ritual Romano.

El día 21, por la mañana, misa solemne a las 6 de campaña, y acto de la coronación. Terminada ésta, se organizará la procesión de la Virgen a la Catedral, donde quedará hasta el siguiente día por la tarde.

El día 22, por la tarde, procesión solemne de la Sagrada Imagen a su iglesia. El día 23 dará principio la novena. El día 24 comenzará el octavario, durante el cual podrán visitar el templo las peregrinaciones, que recibirán la Comunión de ocho a once de la mañana.

Imprenta y Estereotipia de EL DEBATE, Libertad, 31.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO VIVAS PEREZ. Adoptados de REAL ORDEN por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad. Recetados por verdaderas EMINENCIAS MEDICAS...

